

Bahréin

Reino de Bahréin

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación pone a disposición de los profesionales de los medios de comunicación y del público en general la presente ficha país. La información contenida en esta ficha país es pública y se ha extraído de diversos medios, no defendiendo posición política alguna ni de este Ministerio ni del Gobierno de España respecto del país sobre el que versa.

JULIO 2024



Bahréin

Reino de Bahréin

Superficie: 786.8 km².

Límites: el país está formado por una isla principal y otras menores en el golfo de Bahréin, entre Arabia Saudí y Qatar.

Población: 1,577.059 (2023), de los cuales 719,333 son nacionales de Bahréin. (Estimación en 2023, Facts & Figures-Government of Bahrain).

Capital: Manama (534.000 habitantes aprox.).

Otras ciudades: Muharraq (263.000 habitantes aprox.).

Idioma: árabe.

Moneda: dinar bahreiní (BHD).MAYO 2024: 1.00 BHD= 2,42 €. Fuente OANDA.

Religión: el Islam es la religión oficial del Estado y la sharia es una fuente principal de la legislación. Se reconocen la libertad de credo y la libertad de culto, de acuerdo con las costumbres y siempre que no contradiga el orden público y la moral.

Forma del Estado: Monarquía constitucional, según la constitución reformada de 2002, que sustituye a la de 1973.

Nº Residentes españoles: 312 (MARZO 2024).

1.2. Geografía

Bahréin es un archipiélago de 36 islas. Las cuatro mayores están unidas por puentes y carreteras. Destacan Muharraq (unida a Manama por tres puentes), Umm al Nasan (entre Bahréin y Arabia Saudí) y las islas Hawar, frente a las costas de Qatar. Bahréin está unido por un puente con Arabia Saudí. El 90% de la población vive en Manama y Muharraq.

1.3. Indicadores sociales

Población total: 1.577.059 (2023), de los cuales 719,333 son nacionales de Bahréin. (Estimación en 2023, Facts & Figures-Government of Bahrain).

Densidad de población: 1,937.82 por km² (Estimación en 2022, Facts & Figures-Government of Bahrain).

Tasa de alfabetización población adulta %: 94,6 (2010, Banco Mundial). **Índice de Desarrollo Humano:** 0,852, puesto 42 de 187 países (2020, PNUD).

Esperanza de vida: 78,76 (2022, Banco Mundial).

Renta per cápita: 61,248 USD (PPP2022 Banco Mundial), 30,146 USD (corrientes, 2022 Banco Mundial).

Coefficiente GINI: n.d.

1.4. Coyuntura económica

Dadas las escasas reservas petrolíferas del país, la economía de Bahréin está pragmáticamente diversificada destacando los sectores de turismo, fintech, logística, infraestructuras, gas, aluminio y tecnologías de la comunicación. La economía es la más pequeña del GCC y cuenta con una población en el entorno de 1,5 millones de habitantes. El país mantiene una política liberal respecto a la inversión extranjera.

1. DATOS BÁSICOS

1.1. Características generales

Nombre oficial: Reino de Bahréin (hasta febrero de 2002 fue Estado de Bahréin).

El Plan de Recuperación Económica a largo plazo difundido en 2021 perseguía precisamente atraer esa inversión hacia los sectores no petroleros. Sus objetivos eran el fomento de alianzas público/privadas para tanto financiación como ejecución de inversiones, la simplificación de los procedimientos de obtención de licencias y la generalización de procedimientos online de los servicios gubernamentales. En este sentido cabe mencionar la puesta en marcha de un sistema de "licencias doradas" que permite a las empresas que cumplan determinadas condiciones en su inversión obtener exenciones fiscales y acceso a una vía rápida en su relación con el sector público. Se trata, en definitiva, de atraer inversión extranjera en competencia con las restantes economías del Golfo.

El gobierno bahreiní ha anunciado un paquete de 50 proyectos para los próximos ejercicios, incluyendo una red de metro, una ciudad deportiva, un complejo hospitalario, una nueva sede para su Asamblea Nacional, un nuevo puente internacional con Arabia Saudita, infraestructuras de transporte, mejora en su parque de viviendas, etc.-. La financiación de estos proyectos provendría fundamentalmente de esa inversión extranjera y del fondo de infraestructuras del GCC al que el país tiene acceso. Más a corto plazo la economía se beneficiará de la expansión de su gran refinería de Sitra que debería concluirse a finales de 2024.

En este contexto, el crecimiento de la economía del país se anticipa robusto, la previsión es de un crecimiento del 3,5% en 2024, frente al 2,6% estimado en el 2023.

Para el ejercicio 2024 está inicialmente prevista la introducción de un nuevo impuesto de sociedades que completaría los ingresos fiscales derivados del alza del IVA al 10% introducida en enero 2022. En este sentido para el ejercicio actual se anticipa un equilibrio presupuestario, tras el déficit del 2,6% del PIB estimado en 2023. Para alcanzar este escenario el gobierno debe cumplir con su compromiso de reducir su masa salarial, generalmente con retribuciones muy elevadas.

La contención fiscal debería permitir una reducción de la ratio deuda pública/PIB que se estimaba en un 124% a finales de 2023, la más elevada del GCC. Si se mantiene ese objetivo de reducción, se va a condicionar la mencionada bahreinización, puesto que el empleo de la población local es predominantemente en el sector público. Para los próximos años se descuenta que el gobierno impondrá cuotas de contratación de nacionales al sector privado a semejanza de los que ya sucede en Arabia Saudita y que mantendrá la reducida carga impositiva sobre las empresas como foco de atracción de la inversión exterior.

Bahrein no cuenta con una política monetaria propia, dada la fijación de su divisa al dólar estadounidense, 1 USD equivale a 0,376 dinares bahreinís. Los elevados tipos de interés determinados por la FED de Estados Unidos condicionan los tipos de Bahrein. En este contexto restrictivo la inflación media en 2024 se anticipa en el 0,8%, ligeramente superior al 0,2% estimado el año anterior.

1.5. Comercio exterior

En lo tocante a su **sector exterior**, la evolución del saldo de su balanza por cuenta corriente depende crucialmente de la cotización internacional tanto de los productos petrolíferos refinados como del aluminio. Descartando una evolución de los primeros a la baja y del aluminio con tendencia creciente, el EUI anticipa un **superávit corriente** equivalente al 4,7% del PIB a finales del 2024. En este ejercicio esta previsión depende en gran medida de la entrada en funcionamiento de la mencionada ampliación de la refinería de Sitra.

Un componente fundamental de ese superávit corriente es el de la **balanza de servicios**. Bahrein cuenta con pujantes sectores financiero, alrededor del 20% del PIB y turístico. Éste último –dominado fuertemente por residentes sauditas– se estima que ya ha recuperado el volumen pre-Covid. En este sen-

tido el superávit de la balanza de servicios se prevé mantenga la tendencia creciente en los próximos años.

Las **reservas internacionales** se calculan equivalentes a dos meses de importaciones. Este modesto monto podría implicar dificultades para defender la paridad de su tipo de cambio fijo respecto al dólar. No obstante, cabe recordar que el país tiene acceso a financiación del GCC –en 2018 ya accedió a un paquete financiero de USD 10.000 millones de ese grupo–.

Con todo, el **gran reto** de la economía de Bahrein es incrementar la **capacitación técnica** de su población, a semejanza con otras economías de la zona. La presión por disminuir el empleo público va a implicar la necesidad de incrementar la contratación de bahreinís en el sector privado, en detrimento del personal expatriado que cuenta con mejor formación técnica. Promover el talento nacional es una de las políticas del gobierno que están por implementar.

1.6. Distribución del comercio por países

El comercio exterior de Bahrein registra un superávit comercial casi estructural, con cierto comportamiento errático asociado a la evolución de los precios internacionales del petróleo. Las exportaciones superan anualmente el 50% del PIB, mientras que las importaciones suponen alrededor del 40%.

Desde el punto de vista del destino de las exportaciones, Arabia es el principal comprador, seguido por EEUU.

Principales socios comerciales (exportaciones)

IMPORTADORES	2020	2021	2022	2023	%
					SOBRE TOTAL
Total	10.127	16.341	21.259	11.475	100
Arabia Saudí	1.702	2.080	2.912	2.695	23.4
EEUU	610	1.129	1.835	961	8.3
UAE	892	1.372	1.569	1.637	14.2
Países bajos	360	350	738	499	4.3
Omán	420	481	610	351	3
Turquía	170	232	503	341	2.9

Datos en Millones de euros

Fuente: Trade Map

Desde el punto de vista del origen de las importaciones China y Brasil son los principales suministradores de productos, con Arabia en la séptima posición.

Principales socios comerciales (importaciones)

EXPORTADORES	2020	2021	2022	2023	%
					SOBRE TOTAL
Total	13.544	15.786	14.841	14.210	100
China	1.534	1.561	2.146	1.988	13.9
Brasil	690	1.696	1.575	1.286	9
Australia	769	867	1.292	1.161	8.1
UAE	724	888	1.225	1.344	9.4
EEUU	711	626	963	900	6.3
India	495	622	864	688	4.8
Arabia Saudí	3.252	4.609	848	902	6.3

Datos en Millones de euros

Fuente: Trade Map

1.7. Distribución del comercio por productos

Por productos la base exportadora de Bahrein está muy concentrada en dos productos: el petróleo –productos refinados y derivados– y el aluminio. Estas

dos partidas arancelarias representan más del 60% de las exportaciones totales. Desde la perspectiva de la exportación la diversificación de la economía está progresando.

Principales exportaciones por productos

PRODUCTOS					%
	2020	2021	2022	2023	SOBRE TOTAL
TOTAL	10.127	16.341	21.259	11.475	100
Aluminio y sus manufacturas	2.446	3.794	6.562	4.397	38.3
Minerales. restos y cenizas	707	1.995	2.057	1.697	14.7
Calderas. máquinas. aparatos y artefactos mecánicos; partes de estas máquinas					
o aparatos	444	439	765	6.918	6
oro y acero	539	824	669	5.966	5.1
Productos lácteos; huevos de ave; miel natural; productos comestibles de origen animal	128	253	459	4.671	4

Datos en Millones de euros

Fuente: Trade Map

Bahrein importa mayoritariamente minerales. maquinaria y productos químicos fundamentalmente inorgánicos. Estas tres partidas representan más del 30% de las importaciones totales.

Principales importaciones por productos

PRODUCTOS					%
	2020	2021	2022	2023	SOBRE TOTAL
TOTAL	13.544	15.786	14.841	14.210	100
Minerales. restos y cenizas	691	1.921	1.779	1.607	10.4
Calderas. máquinas. aparatos y artefactos mecánicos; partes de estas máquinas	1.901	1.464	1.692	1.809	11.7
Productos químicos inorgánicos; compuestos inorgánicos u orgánicos de metales preciosos o tierras raras	851	962	1.384	1.357	8.8
Máquinas. aparatos y material eléctrico y sus partes; aparatos de grabación o reproducción de sonido. televisión	1.144	902	1.029	1.238	8
Vehículos automóviles. tractores. velocípedos y demás vehículos terrestres. sus partes y accesorios	891	840	994	1.234	8
Perlas naturales o cultivadas. piedras preciosas o semipreciosas. metales preciosos. metales chapados	240	446	625	888	5.7

Datos en Millones de euros

Fuente: Trade Map

2. SITUACIÓN POLÍTICA

2.1. Política Interior

El Emirato se independizó en 1971 y en 2002 se convirtió oficialmente en el Reino de Bahrein esforzándose por convertirse en un país atractivo para los negocios y el turismo y dando pasos hacia la apertura política y la modernización tras la Constitución de 2001 (carta otorgada), que dio como resultado, entre otras a la Asamblea Nacional, órgano bicameral formado por el Consejo de la Shura, cuyos 40 miembros son elegidos directamente por el Rey y el Consejo de Representantes cuyos miembros son elegidos por sufragio, siendo

las últimas elecciones en 2018 (las próximas se esperan para finales de 2022). Paralelamente se ha reconocido el sufragio activo y pasivo femenino y la participación de asociaciones políticas de la oposición.

En febrero y marzo de 2011 se desencadenó un movimiento de protesta en el país en el marco de la "primavera árabe", protagonizado por sectores pro reforma, activistas de DDHH y la población chií, mayoritaria en el seno de la sociedad, frente a la minoría suní. Se registraron episodios especialmente violentos, con choques entre manifestantes y la policía en los que se produjeron varias muertes. La inestabilidad conllevó el despliegue de un contingente militar del Consejo de Cooperación del Golfo y la declaración del estado de emergencia en marzo de 2011. A raíz de ello, la principal agrupación política de la Cámara de Diputados, la Sociedad Islámica Nacional Al Wefaq, con 18 diputados de un total de 40 y de adscripción chií, renunció a participar en las instituciones.

El gobierno bahreiní promovió la creación de una Comisión Independiente de Investigación (Bahrain Independent Commission of Inquiry, BICI) para investigar los hechos ocurridos durante el periodo de las grandes protestas, determinar si hubo excesos cometidos por las fuerzas de seguridad y realizar recomendaciones al gobierno.

En noviembre de 2011 la BICI (o Comisión Bassioni, por el nombre de su presidente) publicó un informe. Desde entonces se han ido adoptado algunas medidas para la reforma de instituciones, modificaciones legislativas, reforma de la policía, etc., que la oposición consideró insuficientes.

Después de las protestas se puso en marcha también el proceso de Diálogo Nacional, en el que participaron todas las principales fuerzas de la oposición. El Príncipe Heredero Salman Bin Hamed Al Jalifa anunció en enero de 2014 el relanzamiento de este proceso y mantuvo una reunión con los líderes de las distintas fuerzas políticas. No obstante, el clima de desconfianza entre grupos de oposición chií y el Gobierno no se disipó y en las elecciones legislativas y municipales del noviembre de 2014, los grupos disidentes con Al Wefaq a la cabeza no participaron, aunque la mayoría de la población censada acudió a las urnas. Esta falta de entendimiento se ha visto también afectada por los recortes en las sub-venciones y ajustes que el Gobierno ha tenido que adoptar como consecuencia de la caída de los ingresos procedentes de la venta de crudo; por las turbulencias que afectan a la región (conflictos en Yemen, Siria e Irak y el terrorismo del ISIS en los países del CCG) y por la fuerte tensión con Irán, a quien el Gobierno de Manama acusa teledirigir y de instigar a los grupos chiíes en el país.

El proceso de Diálogo Nacional se estancó en 2015 y se dio por concluido con medidas como la ilegalización de Al Wefaq, la ampliación de la condena a su líder, jeque Ali Salman, de cinco a nueve años de cárcel, o, la detención del líder religioso chií, jeque Isa Qassim.

Miembros del Gobierno (mayo 2024)

Primer ministro, príncipe heredero, y vicecomandante supremo, S.A.R. Príncipe Salman bin Hamad Al Khalifa

Viceprimer ministro, Excmo. Jeque Khalid bin Abdulla Al Khalifa

Ministro de Asuntos del Gabinete, Excmo. Hamad bin Faisal Al Malki

Ministro del Interior, General Shaikh Rashid bin Abdulla Al Khalifa

Ministro de Asuntos Exteriores, Excmo. Dr. Abdullatif bin Rashid al-Zayani

Ministro de Finanzas y Economía Nacional Excmo. Shaikh Salman bin Khalifa Al Khalifa

Ministro de Educación, Excmo. Dr. Mohammed Mubarak Juma

Ministro de Justicia, Asuntos Islámicos y Awqaf, Excmo. Nawaf bin Mohammed Al Maawda

Ministro de Obras Excmo. Ebrahim bin Hassan Al Hawaj

Ministro de Trabajo, Excmo. Jameel bin Mohammed Ali Humaidan

Ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Excmo. Mohammed bin Thamer Al Kaabi

Ministro del Consejo de la Shura y Asuntos de la Cámara de Representantes, Excmo. Ghanim bin Fadhel Al Buainain

Ministro de Sanidad, Excmo. Dr. Jalila bint Al Sayyed Jawad Hassan Jawad

Ministra de Vivienda y Urbanismo, Excmo. Amna bint Ahmed Al Romaihi

Ministra de Desarrollo Sostenible, Excmo. Noor bint Ali Al KhulaifRomaihi

Ministra de Turismo, Excmo. Fatima bint Jaffer Al Sairafi

Ministro de Defensa, Teniente-General Abdulla Al Nuaimi

Ministro de Asuntos Municipales y Agricultura, Excmo. Wael bin Nasser Al Mubarak

Ministro de Asuntos Jurídicos, Excmo. Youssef bin Abdulhussein Khalaf

Ministro de Desarrollo Social, Excmo. Osama bin Ahmed Khalaf Al Asfoor

Ministro de Electricidad y Asuntos Hídricos, Excmo. Yasser bin Ibrahim Humaidan

Ministro de Industria, Comercio, Excmo. Abdulla bin Adel Fakhro

Ministra de Asuntos de Juventud, Excmo. Rawan bint Najeeb Tawfiqi

Ministro de Asuntos de Información, Excmo. Dr. Ramzan bin Abdulla Al Nuaimi

Ministro de Petróleo y Medio Ambiente, Excmo. Dr. Mohammed bin Mubarak bin Daina

Datos biográficos

Jefe de Estado: Hamad Bin Issa Al Jalifa

Nació en Riffa (Bahréin) en 1950, hijo del Emir Jeque Issa Bin Salman Al Jalifa. En 1964 fue proclamado Príncipe Heredero.

Terminó su educación secundaria en un colegio de Cambridge en 1967 y a continuación recibió educación militar en la escuela de cadetes de Aldershot y en Sandhurst.

En 1968 contrajo matrimonio con su prima y tienen cuatro hijos.

En 1970 fue nombrado jefe del Directorio de Defensa y miembro del Consejo de Estado.

En 1971 fue nombrado ministro de Defensa.

Entre 1972 y 1973 cursó estudios militares en el colegio de Fort Leavenworth (Kansas, EEUU).

En 1974 fue nombrado vicepresidente del consejo de la familia Al Jalifa y en 1975 presidente del Consejo de la Juventud y el Deporte e impulsó la creación de las caballerizas del Emir.

En 1977 realizó un curso de vuelo de helicóptero.

Príncipe heredero, primer ministro y vice comandante supremo: S A R el príncipe Salman Bin Hamad Al Jalifa,

Nació en 1969, hijo de Hamed Bin Isa Al Jalifa.

En 1992 se licenció en Ciencias Políticas en la Universidad Americana de Washington, obteniendo en 1994 un Master en Historia y Filosofía en la Universidad de Cambridge y fue nombrado vicepresidente del Centro de Estudios e Investigaciones de Bahréin.

En 1995 fue nombrado subsecretario de Defensa.

Fue nombrado príncipe heredero en 1999 y comandante en jefe de las Fuerzas de Defensa de Bahrein. Tras la muerte de su tío abuelo y primer ministro, el príncipe Jalifa bin Salman Al Jalifa en noviembre de 2020, el príncipe heredero pasó a ocupar también la jefatura del ejecutivo.

Está casado, tiene dos hijos y dos hijas.

Ministro de Asuntos Exteriores: Excmo. Dr. Abdullatif bin Rashid al-Zayani

Nacido en Bahréin en abril de 1954. Con formación militar en las fuerzas armadas bahreiníes, la academia de Sandhurst (Reino Unido) y en Fort Leavenworth (EEUU), es graduado en ingeniería aeronáutica por la universidad de Perth en Escocia, máster en logística aérea por el Instituto de la Fuerza Aérea de Dayton (EEUU) y doctorado por la Escuela Naval de Posgrado de Monterey (EEUU).

Comenzó su carrera profesional en las fuerzas armadas bahreiníes para, en junio de 2004, dar el salto al Ministerio del Interior donde fue nombrado jefe de seguridad pública. En 2010 alcanzó el rango de Teniente General.

En junio 2010 fue nombrado consejero del entonces Ministro de Asuntos Exteriores, para en 2011 ser nombrado secretario general del Consejo de Cooperación del Golfo, cargo que desempeñaría hasta febrero de 2020 cuando fue nombrado ministro de Asuntos Exteriores de Bahréin.

También tiene experiencia como docente universitario.

2.2. Política exterior

Bahréin mantiene una estrecha relación con los países del Consejo de Cooperación del Golfo (Arabia Saudí, Kuwait, Qatar, Emiratos Árabes Unidos y Omán) con los que trabaja en el proyecto de integración regional tanto económica como política. Arabia Saudí es el aliado político y socio económico principal. Entre ambos países hay una conexión por carretera.

Desde el 5 de junio de 2017, Bahréin, Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos y Egipto están enfrentados a Qatar, al que acusan de intromisión en los asuntos internos de varios países, de romper la unidad política del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG), de connivencia con Irán y de financiar y promover el terrorismo. Los Acuerdos de Al Ula en enero de 2021 han puesto fin, formalmente, a la disputa, pero las relaciones entre Manama y Doha han seguido siendo difíciles hasta los últimos tiempos, en que parece que se avanza hacia su normalización.

Bahréin mantiene unas estrechas relaciones con los EEUU, así como con el Reino Unido, tras la independencia de 1961. Bahréin es miembro activo de la Iniciativa de Cooperación de Estambul (ICI), que canaliza el diálogo y la cooperación entre la OTAN y varios países del CCG. En Manama hay una base de la 5ª Flota de los EE.UU. y el Reino Unido ha construido en Bahréin su primera base en el Golfo tras su salida a raíz de la descolonización.

Existen 4 embajadas de la Unión Europea en Manama: Alemania, Francia, Chipre e Italia. La Delegación de la Unión Europea competente se encuentra en Riad.

3. RELACIONES BILATERALES CON ESPAÑA

3.1. Diplomáticas

Las relaciones entre ambos países se asientan sobre la buena relación existente entre las familias reales y en este contexto se han realizado varias visitas privadas. Las relaciones se encauzan normalmente a través de las embajadas de España en Kuwait y de Bahréin en Londres. Son varias las empresas españolas con presencia en el país y miles los bahreiníes que anualmente viajan en vacaciones a España.

3.2. Económicas

Comercio de España-Bahréin

Las relaciones comerciales bilaterales con Bahrein son escasas debido en parte al pequeño tamaño del país. En 2023 las exportaciones españolas alcanzaron los 144 M€, con una disminución del 35% con respecto a 2022. Las importaciones en 2023 registraron un montante de 260M€, con un crecimiento interanual del 31%.

Por capítulos arancelarios España exportó a Bahréin en 2023 principalmente los siguientes capítulos: combustibles y aceites minerales (43%), aparatos y material eléctrico (8%), productos cerámicos (6%), maquinaria (5%) y muebles (5%). El principal capítulo de importación española procedente de Bahréin en 2023 fue el de aluminio y sus manufacturas (63%) seguido de combustibles y aceites minerales (33%).

La presencia de empresas españolas en Bahrein es reducida. Hay que destacar la actividad empresarial de TÉCNICAS REUNIDAS en el sector de refino. URBASER en el de recogida de residuos y limpiezas viarias, ALEASTUR en el de aleaciones de aluminio y GLOBAL EXCHANGE en el mercado de divisas. MAPRE ASISTENCIA, presente en el mercado bahreiní desde 2006, vendió su participación en 2022.

BALANZA COMERCIAL	2019	2020	2021	2022	2023
Exportaciones de Bahréin (M€)	131	119	279	222	144
Importaciones de Bahréin(M€)	112	133	145	376	260
Saldo (M€)	19	-14	134	-154	-116
% Tasa de cobertura	116	89	192	59	55
% Variación exportación	-29	-9	134	-20	-35
% Variación importación	-20	19	9	159	-31

3.3. Relaciones de visitas en ambos sentidos

Personalidades españolas que han visitado Bahréin

11-12/06/2012, Visita del Secretario de Estado de Política Exterior.

01-02/05/2014, Visita oficial de S.M. el Rey, acompañado por el ministro de Defensa, la ministra de Fomento y el ministro de Industria, Energía y Turismo, los secretarios de estado de Asuntos Exteriores y de Comercio y un grupo de importantes empresarios españoles.

Personalidades españolas que han visitado Bahréin

No figuran visitas.

3.4. Relación de Declaraciones, Tratados y Acuerdo

En mayo de 2008 se firmó un Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones. Entró en vigor: 17 de febrero de 2014.

En mayo 2014 se firmó un Acuerdo sobre Cooperación en el ámbito de la defensa y concluyó en diciembre de ese año su trámite legislativo, aunque está pendiente de que se complete el proceso de notificaciones de cumplimiento de requisitos necesarios para su entrada en vigor. El 30 de junio de 2013 se firmó el MoU sobre consultas bilaterales entre el MAEC de España y el MAE de Bahréin. El 1 de mayo de 2014 se firmó un MoU en el ámbito turístico entre el Ministerio de Industria, Energía y Turismo del Reino de España y el Ministerio de Cultura del Reino de Bahréin.

3.5. Datos de la Representación

En Manama no hay Embajada residente de España. La Embajada de España en Kuwait tiene acreditación múltiple en Manama, donde hay un Consulado Honorario de España.

Embajada de España

Embajador: D. Miguel Moro Aguilar.

2ª. Jefatura, encargada de los Asuntos Administrativos, Dña. Carmen Bravo Paredes. Con residencia en Riad (Arabia Saudí).

Consejero Económico y Comercial, jefe de la Oficina Comercial, D. Leonardo Rodríguez García.

Consejería de Defensa, Militar, Naval y Aérea.

Agregado de Defensa, Militar, Naval y Aéreo, coronel del Cuerpo General del Ejército de Tierra, D. José Antonio Fernández Alfaro, con residencia en Riad.

Consejero de Turismo, D. Daniel Rosado Bayón. Con residencia en Abu Dhabi (Emiratos Árabes Unidos).

Dirección Cancillería: Surra, Bloque 3, Calle 14, Villa 19, Kuwait

Dirección postal: P.O.Box. 22207, Safat 13083, Kuwait

Teléfonos: + 965 2 532 58 27/ 28/ 29

Fax: + 965 2 532 58 26

Correo electrónico: emb.kuwait@maec.es

Consulado Honorario en Manama (Bahréin)

Cónsul Honorario: D. Javier Baba Quirós

Dirección: Dream Tower 11th floor - Flat 111, Building 474, Road 1010, Block 410 - Bahrein

Dirección postal: P.O.Box: 10871, Sanabis - Manama – Bahrein

Teléfono: + 973 1748 0048

Fax: + 973 1758 0048